

---

# DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL JUEVES 4 DE ABRIL DE 1811.

---

## SAN ISIDORO ARZOBISPO.

El jubileo está en la iglesia de los Descalzos

*Afecciones astronómicas.* Sale el sol à las 5 h. 45' y se pone à las 6 h. 9'

Es el 11 de la luna. Sale à la 1 h. 2' tarde y se pone à las 2 h. 10' media noche.

*Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.*

Prim. baxa à las 2 h. 48' mad. || Seg. baxa à las 3 h. 20' tarde.

Prim. alta à las 9 h. 9' mañ. || Seg. alta à las 9 h. 31' noch.

---

## VARIEDADES.

*Extracto biográfico de Alexandro Berthier por Sarrazin.*

El general Berthier, príncipe, vice=condestable, mariscal &c. tendrá unos 53 años, y se ve que ha recibido una buena educación. Tocante à sus hechos militares decir algo sería anticipar todo lo relativo à Buonaparte, porque siempre han asistido juntos, mandando Buonaparte y obedciendo Berthier. Antes de la revolución militó en la guerra de América, en donde parece que exercia con Lafayette las mismas funciones que con Buonaparte al presente. En las campañas de Italia de Buonaparte firmaba todos los partes, que en realidad eran de aquel, porque se habiera guardado muy bien de hacer nada sin su aprobación. — En 1797 Berthier fue à Paris à presentar el tratado de Campo-formio al di-

rectorio el qual le recibió con mucha pompa. Buonaparte en su carta hacia de él grandes elogios , y por manifestarse agradecido dixo él de Buonaparte mil insulsas adulaciones. Los directores que solo trataban de beber , comer , dormir y enriquecerse no comprehendieron el sentido de su discurso , que en buenos términos era este : " la paz que os traigo es fruto de las victorias de Buonaparte , que por mi medio os dice que el está contento con esta paz. " — En 1798 fue nombrado gefe de estado mayor en el ejército de Oriente. De esta campaña de Egipto publicó un compendio, que es exácto en las fechas , y nada mas porque los hechos se refieren á gusto de Buonaparte. — Despues del regreso de Buonaparte y usurpacion del gobierno , fue nombrado general en gefe del ejército destinado para la conquista de Italia ; pero lo fue en el nombre , pues las funciones de tal quedaron á cargo de Buonaparte. El dia de la batalla de Marengo fue tal el desaliento de Berthier al ver á los austriacos que hacian retirar á los franceses , que mereció ser severamente reprendido. — Fue Berthier despues á España para sembrar las discordias que han reducido aquel reino al estado deplorable , en que hoi dia se halla. Allí se aseguró de los intrigantes , sobornó á los débiles , y aturdió á la corté con las promesas mas lisongeras : sobre todo no olvidó reconocer el terreno , que era uno de los principales motivos de la embaxada. — De vuelta á Paris desempeñó el ministerio de la guerra , pero atendiendo solo á divertirse y hacer fortuna , tuvo Buonaparte al fin que quitarles este encargo — Berthier ha sido últimamente comisionado para representar en Viena al emperador en el matrimonio de este con la archiduquesa. Habiéndose detenido seis dias mas de lo que Buonaparte quería , fue reprendido á su vuelta , pero replicando Berthier que habia creído cumplir con su obligacion cediendo á los deseos del emperador Francisco su suegro , le respondió Buonaparte : " no hai parentesco que pueda hacer variar en lo mas mínimo la execucion de mis órdenes.

Un cabo que yo hubiese enviado, me habria obedecido mejor." Qualquiera al oir esta injuriosa reprehension hubiera fiado por caido á Berthier; pero este hizo una profunda reverencia, observó el silencio mas sereno, y siguió á Buonaparte al gabinete interior. Buonaparte despues de haber satisfecho el decoro y propagado el espíritu de esclavitud con el exemplo de un hombre que, aunque favorito, no se atrevió á responder una palabra, le recompensó ampliamente su complacencia, y destreza en representar el papel que se le dió. Esta y otras anedoctas prueban la farsa que estos histriones representan con luto universal de la Europa. — La conducta privada de este general es sumamente inmoral. A pesar del honórfico matrimonio que ha contraido con una princesa de la casa de Baviera, su conducta es tan irregular como ántes. No conoce otra lei que su diversion despues de tener contento á Buonaparte. Es una reunion completa de todos los vicios, excépto la embriaguez. Tiene talento y conocimientos teóricos de la guerra, pero su *ojo de campaña* ni es seguro ni exácto. Su actividad es tan notable que compite con Buonaparte; sin embargo no es general. En presencia del enemigo nunca ha mandado, ni siquiera un regimiento. Es mui inteligente para comprender una órden, habilísimo en ampliarla, mui exácto para transmitirla y poco perezoso en cuidar de su execucion. Berthier ( así termina el general Sarrazin ) es un individuo sin religion ni costumbres buenas, cobarde con sus camaradas, pero arrojado y astuto, como un bandolero en un camino.

### NOTICIAS DE CADIZ.

Razon de los empleados emigrados de los pueblos comarcanos que se han presentado en estos últimos dias y deben publicarse en el diario segun previene la real órden de 19 de marzo, para que el público se entere y pue-

da exponer lo que le parezca contra el que contemplan sospechoso.

Don Agustín López, portero de la contaduría principal de la provincia de Toledo, se presentó en esta ciudad el 27 del pasado.

Don Juan Bautista Carrasco, escribano del resguardo de Estepona, y de Lebrija; el escopetero Don Pedro Sañudo, fueron presentados el primero en veinte y nueve de marzo anterior y el segundo en primero del corriente.

Don Ildefonso Perez Rendon, contador de rentas reales de la ciudad de Medina-Sidonia, se presentó hoy dia de la fecha. Cadiz 3 de abril de 1811.

**PERDIDA.** Habiéndose extraviado dos cartas de pago de 20 mil reales cada una con el último endoso á favor del coronel del regimiento de Ibernia Don Francisco Fernandez de Córdoba, la una por el teniente habilitado Don Joaquin Botía y la otra por el capitan Don José Muñoz de la Torre del mismo cuerpo y despachadas por el tesorero general del ejército de Tarragona Don Joaquín de Acosta. Se suplica á los señores del comercio de esta plaza se sirvan no darles curso hasta que les conste su legitima propiedad del citado coronel existente en esta ciudad dando aviso, siempre que les sean presentadas en casa de Don Juan Ribera calle de Comedias número 23.

**CON REAL PRIVILEGIO.**

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.